
№ 32 | 1165  7 августа  20142

У Лесного, как и у других городов своя 
колоритная и вместе с тем, не лишенная 
трудностей, история зарождения. Когда-
то его территория представляла собой пу-
стырь, местами заболоченную местность с 
кустарниковой порослью, заброшенными 
пашнями и небольшими холмами с вы-
ходом на поверхность разрушившихся 
скальных пород. Все это лежало и виде-
лось в чаше, окаймленной живописным 
обрамлением украшенных лесами Ураль-
ских гор. Строителям-первопроходцам 
пришлось работать в тяжелейших ус-
ловиях. Жили они в каркасно-засыпных 
бараках коридорного типа. Все удобства 
состояли из наличия железной койки, за-
правленной бельем, тумбочки для каждо-
го и общего туалета. «Бытовые проблемы, 
включая питание и гигиену, приходилось 
решать каждому индивидуально, – вспо-
минает инженер-строитель Александр 
Сергеевич БАРАНОВ. – Так как окрест не 
существовало продовольственных пунктов, 
сколько-нибудь организованной торговли и 
служб быта, нас, холостяков, спасала един-
ственная пельменная Н. Туры, где хоть раз в 
сутки удавалось покушать горячее».

Начало образования ЗАТО было чрез-

вычайно трудным для «пио-
неров» строительного дела. 
Только молодость и прису-
щие ей здоровье, оптимизм, 
надежда на светлое будущее 
придавали силы приехавшим создавать 
округ и градообразующее предприятие.

Шли годы, формировались узкоспециали-
зированные стройподразделения для органи-
зации базы подсобных предприятий, объектов 
энергоснабжения, возведения дорог.

Если сказать коротко и образно, первые 
несколько лет строительные бригады вы-
глядели как «неоснащенная необходимыми 
средствами большая пожарная команда, на 
которую разом свалилось множество очагов 
возгорания. Ажиотажная спешка на всех на-
правлениях подчас толкала на авралы».

Рабочие зоны для застройки первой 
очереди города охватили границы ны-
нешних улиц Орджоникидзе – Свердло-
ва, М.-Сибиряка – Ленина. Двухэтажные 
деревянные дома-общежития по Компро-
спекту, 11, 13, 14 собирались из деревян-
ных элементов, изготовленных на ДОЗе 
№ 1. Детали стен из бруса, балки, щиты 
наката и перегородок, оконные и дверные 
блоки к месту сборки подносились на себе 

и поднимались вручную веревками. Такой 
труд вряд ли чем отличался от рабского. 
Особенно тяжело давались земляные ра-
боты зимой: смерзшийся глинистый грунт 
с каменной дресвой и валунами буквально 
грызся кайлом, клином и кувалдой.

К весне 1949 г. введено в эксплуата-
цию первое общежитие № 5. 1 сентября 
этого же года первая школа № 61 приняла 
первых учеников нового поколения – ны-
нешних лесничан.

Кроме жилья зарождающемуся горо-
ду были остро необходимы хлебозавод, 
баня, точки общепита и торговли, школы, 
детские ясли и т.д. Все это требовалось 
решать в предельно сжатые сроки.

Постепенно непомерными силами рабо-
чих город увеличивался. Рос он в направ-
лении от ул. М.-Сибиряка в сторону пруда 
последовательно вдоль ул. Дзержинского, 
Ленина, Пушкина, Белинского, Победы.

М. МАРИНИНА
(Продолжение следует)

(Окончание. Начало на стр. 1)

ЭТО ОФИЦИАЛЬНОЕ мероприятие про-
водилось Нижнетагильской епархией 
Русской Православной церкви (Москов-
ского патриархата). Руководитель проекта 
«Каменный пояс» иерей Алексий ЗАНО-
ЗИН, клирик храма Симеона Верхотур-
ского г. Лесного, помощник благочинного 
по ОРОиК Западного церковного округа 
Нижнетагильской епархии. Вот что он рас-
сказал мне об этом мероприятии:

– В этом году для участия в нем при-
ехало 130 человек из восьми городов и 
посёлков Свердловской области (Нижняя 
Тура, Лесной, Качканар, Волчанск, Новая 
Ляля, Николо-Павловское, Кушва, Нижний 
Тагил).

Прогноз погоды был неутешительный, 
но детей это не испугало. Господь награ-
дил их на второй день весёлым солнцем, 
отчего у ребятишек сразу засияли лица. 
Утром все Крестным ходом двинулись на 
место разрушенного храма в честь свято-
го Архангела Михаила, где впервые за 80 
лет состоялась Божественная Литургия. 
Это было главное мероприятие слёта, ибо 
Литургия – большое событие у православ-
ных христиан. В походном храме служили 
Литургию священнослужители из Волчан-
ска, Нижнего Тагила, Лесного и Качканара.

Из Нижней Туры приехала самая боль-
шая команда – около 40 человек. Наталья 
Александровна КОРОБЕЙНИКОВА, завуч 
церковно-приходской школы Нижней 
Туры, рассказала, что на этот раз в состав 
команды, кроме детей из церковно-при-
ходской школы, вошли ещё и десять дев-
чонок и мальчишек из Нижнетуринского 
детского дома и трое из Центра помощи 
семьи и детям. Воспитанники школы уча-
ствуют в конкурсе «Православная иници-
атива» со своим проектом «Свет внутри 
меня». И проведение турслёта совместно 
с детским домом – одно из направлений 
этого проекта. С детьми из детского дома 
ученики школы собираются дружить и в 
будущем.

Но вернемся к слету, здесь было 
много интересного. Это и занятия клуба 

исторической реконструкции «Склавин», 
где ребята могли посражаться в доспехах 
средневекового образца (занятие провёл 
представитель клуба исторической рекон-
струкции «Склавин» из г. Лесного Антон 
ЧЕРНОУСОВ). Это и конкурс на лучший 
обед «Трапезник», где победителями стала 
команда г. Лесного.

Казаки привезли ребятам настоящие 
сюрпризы – автоматы, которые дети, 
немного поупражнявшись, через полча-
са разбирали-собирали уже на время. 
Кроме того, казаки с участниками слета 
состязались в весёлых спортивных играх 
с палками и с нагайками. Все эти игры и 
упражнения с автоматом входили в кон-
курс «Казацкая удаль», где победила 
команда из Качканара.

– На таком мероприятии я в первый 
раз, искали место его проведения долго, 
но всё-таки нашли, – поделился со мной 
атаман Кушвинского хутора Алексей  
Сергеевич КУЗНЕЦОВ. – Костры, улыбки, 
добродушные ребятишки, отличная орга-
низация слёта – понравилось все! Мы с 

большим удовольствием участвовали в 
нем, предложив ребятне свои интересные 
и весёлые мероприятия. Привезли с собой 
три автомата, которые ребята разбирали и 
собирали. Но главным моим напутствием 
им, было, конечно, никогда не брать в руки 
боевое оружие!

Дети с большим интересом слушали 
протоиерея Димитрия МЕНЬШИКОВА, 
который поведал им о том, чем русские 
мотоциклисты отличаются от американ-
ских байкеров. Ребята с восторгом при-
трагивались к мотоциклу отца Димитрия, 
на котором он приехал из Кушвы в пол-
ной амуниции, и потом с весёлым визгом 
прокатились на квадроцикле по местному 
бездорожью.

По традиции главным спортивным ме-
роприятием турслета стал турнир по фут-
болу. Победила в нем команда Качканара, 
получившая красивый переходящий кубок 
с эмблемой слёта, вторыми были футболи-
сты из Нижней Туры.

Вечером прошла интеллектуальная 
игра на тему «700-летие преподобного 
Сергия Радонежского», где лучшими ока-
зались ребята из Волчанска и, конечно, 
до самой ночи были беседы у большого 
костра.

Знакомство с традициями русского ка-
зачества провёл иерей Димитрий БЛИНОВ. 
Дети узнали, например, о том, как приме-
няются настоящие казачьи нагайки.

На следующее утро прошла весёлая эста-
фета, где победу одержали нижнетуринцы.

Да, это был Праздник с большой буквы 
для детворы, да и для всех присутствую-
щих взрослых!

Вот как отозвалась об этом турслете 
Валя БУНЧУК из Нижнетуринского дет-
ского дома:

– Мне здесь очень-очень понравилось! 
Я накануне впервые исповедалась и при-
частилась. Настроение было очень хоро-
шее, его не смогла испортить даже плохая 
погода. На таком турслете я впервые, и 
обязательно с друзьями приеду сюда на 
будущий год. Всё тут было очень здорово!

Сергей ЧИКИШЕВ
Фото автора

Примите поздравления По случаю

Православная жизнь

Паломническо-туристический слёт церковно-приходских школ «Каменный пояс»

ЗДОРОВЬЯ И НОВЫХ 
УСПЕХОВ!
УВАЖАЕМЫЕ СПОРТСМЕНЫ, ТРЕНЕРЫ, ВЕТЕРАНЫ, ЛЮБИТЕЛИ 
СПОРТА И ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ, ВСЕ, КТО ВЕДЕТ АКТИВНЫЙ 
ОБРАЗ ЖИЗНИ!

Сердечно поздравляем вас с Днем физкультурника! Этот 
праздник, отмечаемый в стране уже 75 лет, считают своим 
многие лесничане, от рядовых любителей здорового образа 
жизни до спортсменов, серьезно занимающихся различны-
ми видами спорта. От поколения к поколению передаются 
славные традиции энтузиастов физкультурного движения, 
преданных своему делу работников физической культуры и 
спорта, всех тех, кто достойно отстаивал спортивную честь 
города на мировых аренах. Лесной, воспитавший многих при-
зеров и победителей самых престижных соревнований, по 
праву считается кузницей олимпийских кадров. Радует, что 
сегодня заниматься физкультурой и спортом стало престижно, 
что здоровый образ жизни становится нормой для наших го-
рожан. Верим, наши спортсмены и впредь будут прославлять 
Лесной новыми рекордами и достижениями.

Желаем всем крепкого здоровья, успехов в профессио-
нальной деятельности и высоких спортивных достижений!

В. ГРИШИН, глава ГО «Город Лесной»,
Ю. ИВАНОВ, глава администрации ГО «Город Лесной»

ПРАЗДНИК С БОЛЬШОЙ БУКВЫ

СЛАВЬСЯ, СТРОИТЕЛЬ,  
ТВОЙ ТРУД БЛАГОРОДЕН!

В преддверии торжества

12 августа в России отметят праздник облада-
тели одной из самых мирных и созидательных 
профессий – строители, чьи старания сложно 
переоценить во все времена. Их руками 
строятся дороги. Благодаря им ширятся и 
растут города, приобретая черты современных 
инфраструктурных центров.

На строительстве «Современника»

Блиц-опрос

ПОЧЕМУ ВСТАЛА  
В ГОРОДЕ СТРОЙКА?..
Если вспомнить прошлое десятилетие, то тогда было не-
мало экономических и других потрясений для нашей стра-
ны. И можно с уверенностью сказать, что, несмотря на все 
преграды, в Лесном достаточно хорошо развивалось стро-
ительство. За прошедшие годы благодаря СП ОАО «СУС» и 
его высококвалифицированным работникам выросли целые 
улицы с многоэтажками современного образца. Но при всем 
при том строительный гигант умудрились обанкротить, он 
прекратил свое существование. И строить в городе стали 
меньше, хотя нехватка жилья и других социальнозначимых 
объектов в Лесном, конечно же, есть, и большая. Накануне Дня 
строителя мы поинтересовались у жителей города, как они 
оценивают эту ситуацию.

Андрей Викторович:
– Я во всем виню руководство го-

рода и бывшего руководителя СП ОАО 
«СУС» Ю.И. ШУПЕНЬКО. На мой взгляд, 
именно они, сознательно или нет, но 
способствовали разорению пред-
приятия, довели до банкротства од-
ного из крупнейших генподрядчиков 
Свердловской области, строить теперь 
некому. Считаю, это преступление – 
взять и уничтожить свое строительное 
предприятие в городе стратегическо-
го назначения.

Алена Тимофеевна:
– Мало строят, потому что ма-

ленький спрос у населения. Стои-
мость готового жилья в Лесном на 
порядок выше, чем в других городах. 
Таких, например, как соседние Ниж-
няя Тура, Качканар, поселок Ис. Мне 
кажется, людям проще купить квар-
тиру в этих населенных пунктах, а 
работать в Лесном.

Максим Алексеевич:
– По всей видимости, глава го-

родского округа «Город Лесной» В. 
ГРИШИН не очень заинтересован в 
новостройках, иначе строительство 
в городе бы шло намного активнее. 
Если что-то у нас и построят, то это, 
скорее всего, будет жилье для воен-
ных. Для жителей, я уверен, строить 
больше никто ничего не будет, да и 
строить-то теперь некому.

Борис Евгеньевич:
– Люди хотят обеспечить себя 

жильем по ценам, адекватным их до-
ходам. Однако им предлагают либо 
неподъёмную ипотеку, либо покупку 
путем участия в стройке. А этого они 
боятся, зная о проблемах обманутых 
дольщиков, такие примеры в Лесном 
есть. Риск недостроя, увы, существует.

Галина Викторовна:
– Считаю, не только у нас в горо-

де, но и в целом российский рынок 
недвижимости еще далек от совер-
шенства в плане ценовой политики. 
Не предлагается пока жилье по при-
емлемой цене людям со средними до-
ходами, скорее, это и тормозит рост 
числа новостроек.

Андрей СМИРНОВ
Фото автора

Один из захватывающих  
моментов состязаний


